



2008-2009年度  
 "Make Dreams Real"  
 RI会長  
 李 東 建



会 報  
 2009年4月23日  
 第38号 (通算1960号)

# CHITOSE ROTARY CLUB

末広会長テーマ  
**和 顔 愛 語**  
 -友愛の輪を広げよう-

会 長 末 廣 孝      副会長 本宮 輝久      幹 事 齊藤 博徳  
 会長エレクト 岩崎 暉久      会 計 川端 清  
 第2510地区ガバナー 矢橋 温郎      第7グループ・ガバナー補佐 羽芝 涼一

## 四つのテスト

~思いと言行はこれに照らしてから~

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

## ~4月はロータリー雑誌月間~

本日の例会 (4/23 第43回) : 通常例会 担当 : クラブ会報・広報・雑誌・IC委員会  
 ゲスト卓話 「私たちの図書館」講師 新谷俊一・千歳市立図書館長

~ANAクラウンプラザホテル千歳~

(ローターアクト例会)

5月14日 (木) 定例会 (レストランインター)

(4・5月のプログラム)

4月30日 (木) **GW休会**  
 (午後6時半から西洋軒で第2回交友会)

5月 7日 (木) 通常例会  
 14日 (木) **早朝例会 (桜の下草刈り)**  
 21日 (木) **夜間移動例会 (番屋)**  
 28日 (木) 通常例会

(プロバスクラブ例会)

5月19日 (火) 午後6時半から千歳平安閣



北電苫東厚真発電所での移動例会の様です



神戸南RC25周年記念式典へ参加しました

## 2008~2009年度 第42回 (通算2057回) 例会報告

日 時 : 2009年4月16日 12:00~15:00

場 所 : 北海道電力株式会社 苫東厚真発電所

プログラム : 移動例会 担当 : 職業奉仕委員会

出席率 : 42.9% (27/63、実数)

確定出席率 : 79.4% (4月2日=50/63、うちメーキャップ0名)

## 第42回例会（4月16日） 移動例会

### 例会の進行



SAA委員会

委員長 大西 信也

今日は移動例会のため、点鐘、ロータリーソング、四つのテスト、ニコニコBOX、出席率の発表は割愛させていただきます。

### 会長挨拶

会長 末廣 孝

13日、14日と16名で神戸南ロータリークラブ25周年へ行ってきました。ロータリーは25、50、75周年というようにクォーターでお祝いをするのだそうです。北海道は大体、10、20、30周年というようにやっておられるようです。RI会長のお祝いのメッセージなども来ており、大々的にお祝いをしていたのですが、来ているお客さんは我々を入れて40から50名くらいで大々的に行なう割にはあまりお客さんを呼んでいない、総数で大体120から130名くらいの出席者でした。実際にはあまり盛大ではないという感じだったのですが、ロータリーとしてはそういうのを基盤として活動しているというようです。私どももこれからどうしていくかは別にして、北海道では北海道としてのやり方、千歳では千歳としてのやり方でお祝いをしていけば良いのではないかと考えています。今日は移動例会ということで変則的な例会、久しぶりの発電所見学ですが、調べてみますと5年前に谷地



田所長さんの時に一度行き、その前は泊原発へ行ってきたのですが、最近では電力も売ったり買ったりするような時代だそうでして、どういう形で売ったり買ったりするのか、その辺も聞いてみたいと思います。尾崎さん、今日はよろしくお願いいたします。

### 幹事報告

幹事 齊藤 博徳



会長がお話したように、神戸南ロータリークラブ25周年記念式典に16名で出席し、元気に帰ってきました。お世話になったお礼にということで、酒井さんにお礼のメールを出してもらったところ、昨日締結時の幹事の団様から返事のメールが来ておりましたので、ここで読ませていただきます。

「こちらから先に送らなければなりませんのに、早速のメールありがとうございます。当クラブの25周年に大勢の方々にお祝いに来ていただきありがとうございます。せっかく神戸に来ていただいたのにとくに観光の方には式典の後の2次会くらいしかおもてなしもできずに大変申し訳なく思っています。ゴルフ参加の方々には、前日までの晴天とは裏腹に午前中大雨に見舞われましたが、雨にも負けないでコンペを決行させた千歳さんのパワーを感じさせられました。結果午後から雨もやみ最高のコンディションでプレイでき大盛會に終わりました。しかもプレイ後のフレンドリーな雰囲気懇親会で両会長の普段着の挨拶、村田幹事の楽しい優勝スピーチと歌でより一層交流の深まりを感じました。

今回福田元幹事、本年度の豊田幹事、次年度の吉田幹事と共に両クラブのメンバーができるだけ多くの触れ合う機会を持てるように計画いたしました。うまくいったかどうか分かりませ

んが、個々の親しい付き合いこそがクラブの交流継続の源だと確信しています。今後式典のときだけでなく神戸近郊に来られるときは、お気軽にご連絡ください。楽しみにしています。最後になりましたが、皆様方の温かい25周年のお祝いに感謝いたします。ありがとうございました。」

ということで、団様からメールが来ておりました。次回は通常例会となっております。会報・広報・雑誌・IC委員会担当の千歳図書館館長の新谷様による講師卓話となっております。プロバスの会員ということでもありますので、皆様の出席をよろしくお願いいたします。

## 北海道電力株式会社 苫東厚真発電所の訪問・見学



担当：職業奉仕委員会  
委員長 浅利 美恵子

今日は早朝雪が降り一時どうなるかと思いましたが、幸い天候も回復し快晴という日になりました。総勢、27名プラス尾崎さんの隣に北電の今井さんが乗っていただき、今日は見学させていただくことになりました。今日は新車をご用意していただきました、北電の尾崎さんから一言お願いします。

## クラブ会報・広報・雑誌・IC委員会 尾崎 伊智朗

本日の例会は、当社の苫東厚真発電所での開催となったのですが、このように多くの方にご参加いただき感謝しております。これから向かいます苫東厚真発電所は、北海道の中では一番大きい発電所で、北海道全体の電気の四分の一から三分の一程度の電気をここで作って、全道に送り出しています。ロータリーの皆さんには以前も発電所の見学をしていただいたことが

あると聞いていますが、ご覧になっていない方もいらっしゃると思いますので、是非ゆつくり見ていただきたいと思います。発電所長の成田は、本日が所属する苫小牧東RCの例会日でしかも自分が卓話をしなくてはいけないということで、例会が終わってから駆けつけて挨拶をしたいとのことです。本日は、よろしく申し上げます。

## 北海道電力株式会社 苫東厚真発電所

次長 藤井 和哉 様



今日は所長の成田が苫小牧東RCの例会に出席しておりますので、代わって次長の私から歓迎のご挨拶を述べたいと思います。この発電所は苫東の中の施設ということで、企業として最初に誘致された施設です。この苫東は工場が埋まるという前提で、基幹となる電力を供給するために最初に立地したということです。この発電所用地は後ほど上から見ると分かると思いますが、一部埋立地となっております。もともと東部の工業地帯はこれからどんどんやって来る企業のものだから、君たちは海を埋め立てて端っこの方にいなさいということで、このような立地になったと聞いています。今は1号機、2号機、4号機で165万kWという出力で、当社の発電設備量の四分の一くらい、発電量にすると三分の一くらいの供給を行なっています。非常に重要な電源ということで、燃料は石炭をたっているのですが、海外から輸入してたいています。海外炭の多くはオーストラリアからです。また、カナダですとか、インドネシアからも輸入しています。国内の石炭については、内陸の方の、砂川発電所、奈井江発電所で使っています。もとより電源というのが基盤ですので、設備も非常に大きく社員もたくさんいますが、電気は貯めることができないので、24時間運転員もいて電気を供給しています。足元に気をつけてご見学ください。



北海道電力株式会社  
苫東厚真発電所発電課  
東出 俊明 様

まずは、皆様には私どもの電気を使っただいていただくということで、日頃のご愛顧に感謝いたします。我々は北海道の皆様へ電気をお届けするためにいろいろな発電所を持っています。例えば、水力発電所、火力発電所、新しくは原子力発電所、最近では風力発電所などがありますが、いろいろな発電所を組み合わせる皆様方にいつでも電気を届けられるように努力しているのですが、今日来ていただきました苫東厚真発電所ですが火力発電所の中でも、石炭を使って電気を作っています。石炭といいますと、若い方は石炭を見たことがないという方が増えています。学校の先生方の中でも、昭和40年以降に生まれた若い先生は、石炭を使ったことがない、見たことがない、石炭が燃えるところを見たことがないということで、発電所見学に来て「石炭を燃やしてます」といってもピンと来ない、という方が増えてきています。

苫東工業地帯が出来て、誘致企業の第一号として立地したのがこの発電所です。運転開始したのは昭和55年、今から29年前に1号機出力35万kWの発電所が出来て運転開始をしたのです。そのころはオイルショックの直後ですから実は国内炭を使っていました。主な産炭地は、釧路太平洋炭鉱、北炭幌内の石炭を年間86万トン使うということで運開したのが、この1号機です。その後需要が伸びてきて、2号機出力60万kWが昭和60年に運転を開始しました。そのころになりますと、日本の石炭産業の斜陽化もあり、もはや私どもも国内から石炭を手に入れることができなくなってきたということもあり、昭和60年の2号機の運転開始から、初めて当社として海外から石炭を輸入して使うことになりました。その後、現在では4号機出力70万kWが運転開始しまして、現在は

発電所の出力165万kWという設備がありまして、年間を通して北海道全体の電気の約三分の一をこの発電所で発電して、全道に送電線でお届けしています。たくさん電気を発電していますので、たくさん燃料を使うのですが、現在はほぼ100%を海外から輸入しています。主な産地は、オーストラリアが6割程度、インドネシアが3割くらい、その他がカナダであったり、ロシアであったりしています。いろいろな国から、できるだけ我々の設備に合ったスペックに合う良い品質のもので、できるだけ安いものを手に入れて運転をしている状況です。

写真で見ますと、この高い建物はボイラーの入っている建屋です。1号機は昭和55年に建設されたのですが、そのときは陸地に建てられました。その後、港湾をつくる浚渫土を埋め立てして出来た土地に2号機以降が出来ました。発電所用地は59haほどありますけれども、昔の陸地と埋立地の両方に出来ています。

今日は発電所の見学の後、2号機のボイラーの屋上、高さ約75mほどあるのですが、エレベーターで上がってもらいまして、敷地の中の設備の様子や、苫小牧の様子などを眺めていただきたいと思います。



北海道電力株式会社  
苫東厚真発電所  
所長 成田 雅則 様

千歳ロータリークラブの皆様、今日は当発電所にお越しいただきましてありがとうございます。今日は苫小牧東RCの例会日で、しかも私自身の会員卓話の日でしたので、例会終了後に駆けつけた次第です。実は私は千歳RCの曙恒平君とは高校時代の同級生でありまして、先月も札幌で同窓会ということで会ってきました。今日は残念ながら欠席ということですが、曙君の高校時代の秘密を知りたい方は私に聞いてください。

## 神戸南RC創立25周年記念式典開催される

末廣会長以下、16名出席。交流を深める。



4月13日、当クラブと友好クラブの関係にあるR I 第2680地区神戸南RC（松田茂樹会長）が「創立25周年記念式典」を神戸ポートピアホテルにおいて開催された。

神戸南RCは、1984年4月、神戸RCをスポンサークラブとして発足し、大きな節目である25周年記念を迎えた。式典には、柏井健一特別代表（神戸RC）をはじめ、来賓及び地区ロータリアン、ロータリーOBに千歳RCからは末廣孝会長以下16名など総勢150名が参加して、簡素にして格調高い式典が厳粛に行われた。

記念事業の一つ、「美しい日本語を伝える会」を開催し、「あなたにとって美しい日本語とは。」のテーマで作文、エッセイ、小説などを募集し、コンクールを行い、二つは、優良図書を神戸市内169小学校に「犬と私の10の約束」（川口晴著）、90の中学校・11の高校に「甲子園への遺言」（門田隆将著）を寄贈したと報告された。

引き続き祝宴が行われ、その席において友好クラブとして特別に紹介され、続いて、末廣孝会長が挨拶に立ち、「国際空港と観光の地の縁で結ばれた友好クラブとして親睦と相互交流を図るとともに千歳の酷寒期と神戸の猛暑期に小学生の交流を図りたい。」と挨拶があり、大きな拍手を受けた。祝宴では、和やかなうちに意見交換や異業種交流が行われた。

翌14日、名門・六甲国際ゴルフ倶楽部東コースにおいて、「千歳・神戸南RC親睦ゴルフコンペ」を21名（千歳RC 8名）が参加して行われた。前日の晴天と裏腹に大雨の中に始まったが、昼から雨も上がり、最高のコンディションでプレーが行われ、村田研一会員がグロス96、ネット72で優勝した。

観光組は、観光バスで神戸一日周遊コースに5名が参加した。明石海峡大橋はそぼ降る雨でかすみ、六甲ケーブルカーで上った六甲山からの神戸眺望は霧に阻まれ、残念の一言であった。「またのお越しを……」と言ったところでした。（記事・写真：酒井 宏）



## 祝 宴



観光組 小雨降る明石海峡大橋をバックに

## 苫東厚真発電所見学の様子



発電所の頭脳である中央操作室に入りました



雪が残る樽前山もきれいに見えました



巨大なタービン発電機に驚き！



会議室で説明を聞きます



発電所屋上から発電所構内を見学



リクエストに応じて「好きです札幌」を歌うガイドさん

### 編集後記

3月も末となって雪解けも進み、健康づくりのために自宅から会社までの徒歩通勤を復活しました。ただ、冬の間すっかりメタボ体質になってしまった体を引き締めるにはウォーキングだけでは効果が十分ではなく、一念発起してジョギングも始めることにしました。まだまだ、効果のほどは？ですが、何とか続けてみようと思います。(尾崎)

#### 千歳ロータリークラブ

事務所 千歳市北栄2丁目2番1号 ANAクラウンプラザホテル千歳 TEL.23-4470 FAX.23-4600

事務局 月・水・木曜日 10:00~14:00 ホームページ:[www.phoenix-c.or.jp/~c-rotary/](http://www.phoenix-c.or.jp/~c-rotary/)

例会日 木曜日 12:30~13:30 第3木曜日 18:30~ e-mail:[c-rotary@phoenix-c.or.jp](mailto:c-rotary@phoenix-c.or.jp)

クラブ会報・広報・雑誌・IC委員会

◎大澤 雅松 ○佐藤 晴一 尾崎伊智朗 加藤 隆 佐藤 信明 高田 昭治

印刷 千歳印刷株式会社 千歳市錦町3丁目3番地 TEL.23-2229 FAX.23-2724